

Ascension de notre Seigneur Dieu et Sauveur Jésus Christ

Au nom du Père et du Fils et du Saint Esprit,

Quarante jours après Pâques, nous fêtons l'Ascension de notre Seigneur Dieu et Sauveur Jésus Christ.

Aujourd'hui le Christ est monté aux Cieux et est assis à la droite du Père.

Quelle place occupe cette élévation aux Cieux dans le Mystère de notre Salut ?

Par Amour, Dieu a créé l'Homme, à son image et à ressemblance, pour qu'il puisse vivre en communion avec Lui mais la créature, par orgueil, s'est détournée de son Créateur laissant le péché et la mort entrer dans le monde.

Oui, le péché est bien ce qui sépare l'Homme de Dieu.

Dans sa bonté infinie, le Père nous a envoyé son Fils pour nous sauver des abîmes de la mort et du péché. Il a revêtu notre humanité tout entière pour nous rétablir dans notre véritable nature de Fils bien aimés et pour nous ramener dans cette communion d'Amour qu'Adam et Ève avaient brisé.

Durant sa vie terrestre, Le Christ s'est révélé comme le véritable Fils du Père par Ses miracles et par Ses enseignements, à la fois tout puissant et infiniment miséricordieux.

Dans son immense compassion, Il nous enseigné l'Amour du prochain. Il nous a révélé qu'Il était bien le nouvel Adam représentant la nature humaine tout entière, en nous montrant le sens véritable de cet Amour qui définit le chemin, la Vérité et la Vie du Chrétien par cette phrase : « *ce que vous faites au plus petit d'entre les miens, c'est à moi que vous le faites* » (Mt 25, 40).

Oui, en chaque homme que nous rencontrons, qu'il soit juste ou pécheur, c'est bien le Christ que nous voyons.

Ayant pris sur Lui les péchés du monde, Son heure étant venue, Il a souffert la Croix pour nous, Il est descendu aux enfers pour y vaincre la mort. Et Il est ressuscité le troisième jour selon les Écritures pour que nous recevions tous en héritage la vie éternelle qui était la nôtre dans l'Eden.

Puis Il est monté aux cieux pour siéger à la droite de Son Père, c'est-à-dire qu'Il participe désormais, dans sa nature humaine elle-même, à toute la Gloire et à toute la puissance de la Divinité.

En s'élevant vers son Père, le Christ ne s'éloigne pas de nous puisqu'Il nous a dit : « *Je serai avec vous jusqu'à la fin du Monde* » (Mt 28, 21) mais Il nous fait au contraire accéder à sa Plénitude en nous élevant au ciel avec Lui. En Lui, c'est toute la nature humaine qui est potentiellement, mais réellement assise dans les Cieux.

Nous participons donc aujourd'hui à la Gloire du Fils de Dieu dans toutes les prérogatives de Sa Divinité, c'est ce en quoi nous croyons, c'est ce que nous contemplons, c'est ce que nous célébrons.

Participer pleinement à la vie de Dieu pour s'unir à Lui, voilà le but ultime de la création, l'aboutissement de l'œuvre de salut du Créateur, qui sera pleinement accomplie à la Pentecôte, toujours selon les Écritures, quand le Christ ressuscité siégeant à la droite du Père nous enverra le Roi Céleste, l'Esprit consolateur.

Aujourd'hui la terre est montée au Ciel.

Aujourd'hui le Ciel et la Terre ne font plus qu'un et l'Ascension de notre Seigneur Dieu et Sauveur Jésus Christ est pour nous le signe qu'il nous faut toujours préférer les joies célestes à toute autre chose si nous voulons vivre une vraie vie chrétienne.

Cette vie chrétienne qui commence, comme dans cet Évangile, par la salutation de Paix du Christ : « *que la paix soit avec vous !* », une salutation qui procure l'apaisement du cœur et qui se termine par la Joie des Apôtres, miroir de celle qui sera la nôtre dans les Cieux lorsque nous vivrons dans l'intimité du Dieu trinitaire.

Chers Frères et Sœurs en Christ, réjouissons-nous aujourd'hui en cette belle Fête de l'Ascension et veillons à toujours cultiver les Joies Célestes afin que nous puissions dire un jour comme les Saints : « *le Ciel est dans mon âme* ».

Au Père, au Fils et au Saint Esprit soit tout honneur et toute Gloire dans les siècles des siècles

Amen !

Père Boris

29 mai 2025